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Pesar por nuevo incendio 
en histórica casona de Tomé 
La comunidad lamentó que el inmueble “El Palomar” resultara destruido tras años de abandono. 
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amento provocó en la 
Lo": de Tomé 

In nuevo incendio 
que afectó la histórica ca- 
sona “El Palomar”, que es 

parte de la identidad del 
balneario y actualmente 
se encuentra en total esta- 
do de abandono y ocupa- 
da por distintas personas. 

La emergencia seorigi- 
nó por motivos que se in- 
dagan la tarde del sábado 
y presentó varios rebro- 
tes que tuvieron que ser 
controlados por Bombe- 
ros, que el año pasado 
también tuvo que extin- 
guir un incendio impor- 
tante en el inmueble, que 

arrasó con su techumbre 
y segundo piso. 

El comandante Rober- 
to Araya, del Cuerpo de 
Bomberos de Tomé, indi- 
có que “a las 13.30 horas 

se despachó a un incen- 
dio estructural en calle 

León Luco esquina Bue- 

nos Aires de Tomé, tra- 
tándose de una construc- 
ción muy antigua de ma- 
dera y que es habitada. 
Por la acción del fuego re- 
sultó con un gran nivel de 
destrucción”. 

Agregó que “tuvimos 
que concurrir por rebro- 
tes, los que están asocia- 
dos al gran tamaño de la 
estructura. Tenía unos 
ocupantes regulares y 
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ENESAS CONDICIONES QUEDÓ LACONOCIDACASONA LL PALOMAR” DE TOMÉ TRAS NUEVO INCENDIO. 

nos es un foco de abun- 
dante ruido en las noches 

y hay conflictos con eso”. 

Las condiciones de caso- 

na y cómo se ha deterio- 
rado producto del descui- 
do e incendios de este ti- 
po generó pesar entre los 
tomecinos, que lamentan 
que inmuebles que son 
parte de la historia de la 

comuna se encuentren en 
ese estado de abandono. 

Gonzalo Reyes, presi- 
dente de la Unión Comu- 

nal de Juntas de Vecinos 
de Tomé, comentó que 
“este inmueble está en 

    

ELSINIESTROSE PUDO VER DE DISTINTOS PUNTOS DEL BALNEARIO. 

no hace muchos años y vi- 
vían ocupas en sus depen- 
dencias. Algunos hicie- 
ron un buen uso para co- 
bijarse y protegerse, a di- 

nas con no tan buenas 
costumbre. Este es el se- 
gundo incendio impor- 
tante en esta casona, ya 
que el año pasado hubo 

compañías de Bombe- 
ros de Tomé acudieron 
al voraz incendio en la 
casona. 

Añadió que “entende- 
mos que la propiedad per- 
tenece a una familia del 
sector y se rumoreaba que 
se pensaba hacer un pro- 
yecto inmobiliario en ese 
terreno, que es una loma 
donde se ve todo Tomé”. 

Del legado de este in- 
mueble, el dirigente 
apuntó que “hay planos 
incluso de 1910 en los que 
ya aparece esta casona in- 
dividualizada y presenta- 
ba una arquitectura bas- 
tante interesante. A me- 
diados del Siglo XX nació 

el Liceo Industrial de To- 
mé y se transformó des- 
pués en un internado de 
esa institución. Es lamen- 

table lo que sucedido, 
porque para la comuni- 
dad era un inmueble pa- 
trimonial sin tener esa 
condición de manera for- 

mal”. 
Además recalcó que 

“son muchas las cons- 
trucciones antiguas que 
nosotros les damos ese 
carácter, tal vez sería 
bueno que el municipio 
pudiera decretar algunos 
como patrimonio comu-   

  

SESIÓN DEL CORE BIOBÍO. 

Aprueban fondos para 
mejorar el edificio del 
municipio de Yumbel 

El Consejo Regional 
aprobó $12.300 millones 
de pesos para la construc- 
ciónde un nuevo edificio 
consistorial de Yumbel. Es- 
ta inversión busca mejo- 
rarla atención asus habi- 
tantes, reemplazando un 
edificio con más de 80 
años deantigiledad. 
“Es una tremenda inver- 
sión que realmente nece- 
sitábamos en lacomuna 
deYumbel”, afirmóelal- 
caldeJosé Sáez. “Esta nue- 
va infraestructura benefi- 
ciarátanto a los usuarios 
comoa los funcionarios, 
quienes actualmentese 
encuentran repartidosen 
distintas ubicaciones”, 
agregó. 
Díazagregó que este tipo. 
de proyectosforman par- 
te dela política del Go- 
bierno Regional de Biobío 
para promoverinfraes- 
tructura moderna ento- 

daslas comunas. 
“actualmente, la mitad de 
lascomunas del Biobío 
tienenedificios modernos 
yde buenacalidad, mien- 
tras quela otra mitad no," 
señalóel gobernador Ro- 
drigo Díaz. Agregó queel 
Core ha aprobado recur- 
sos en variascomunas, 
para concentrar lasrepar- 
ticiones municipales en 
un solo lugar yfacilitar los 
trámites ciudadanos. 

  

SAG se reúne con exportadores 
Con la finalidad de dara 

conocer los lineamientos 
sobre los procedimientos 
de certificación fitosani- 
taria, instructivo de in- 
cumplimientos, entre 
otros temas, el Servicio 
Agrícola y Ganadero 
(SAG) de Biobío organizó 
una reunión informativa 

dirigida alos jefes de plan- 
ta y contrapartes técnicas 

de las empresas que ex- 
portan productos agríco- 
las y frutícolas desde la re- 
gión. 
“Esta reunión es una ins- 

tancia en la que las con- 

trapartes pueden aclarar 
sus dudas sobre los proce- 
dimientos para exportar a 
los distintos mercados, 
donde los supervisores 
SAG realizan un análisis 

de la temporada anterior 
y se conversan aspectos 
importantes para la nue- 
va temporada”, señaló el 
directorregional del SAG, 
Roberto Ferrada. 
En 2023-2024 desde el Bio- 

bío se exportaron casi 6 
millones de kilos de avena 
deshidratada a Venezue- 

la, Guatemala, República 
Dominicana y Costa Rica; 

más de 4 millones de kilos 

manzanas a Brasil, Ecua- 
dor, El Salvador, Colom- 

Dia, Guatemala, Unión Eu- 
ropea e Inglaterra; unos 2 
millones 300 mil kilos de 
cebollas a Brasil, Costa Ri- 
ca, España y Nicaragua; 
más de 465 mil kilos de 
nueces a India, Turquía, 
Italia, España, Francia y 
Albania. 
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